
´Vamos a trabajar por los regantes y mejorar lo 
que tenemos sin retroceder´ 
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El nuevo presidente de la Comunidad de Regantes El 
Canal, Javier Berenguer, aboga por dotar a la entid ad de 
mayor transparencia y hacerla más accesible a los 
comuneros. Su primera acción al frente del colectiv o pasa 
por convocar una asamblea y presentar los presupues tos.  

M. JOSÉ SANMARTÍN El empresario Javier 
Berenguer es desde el pasado sábado el nuevo 
presidente de la Comunidad de Regantes El 
Canal, que congrega a 6.483 comuneros de 
pedanías como Matola, Algoda, Puçol, Valverde, 
Las Bayas y La Hoya, entre otras. Entre sus retos 
más inmediatos figura el acercar la entidad más a 
los regantes, mejorando la transparencia, el 
acceso a la información y la comunicación entre 
ambas partes. 

¿Qué le impulso a presentar su candidatura?  
Había un grupo de gente del campo que estaba buscando una alternativa a lo que había hasta ahora. 
Eran conocedores de que yo estuve trabajando mucho tiempo en Riegos de Levante, así que pensaron 
que yo podía ser una buena opción por mi trayectoria profesional. 

¿Qué puede aportar a los regantes de El Canal?  
Mi experiencia y naturalidad. Lo que hemos venido explicando estos días, que queremos que las cosas 
estén claras y que los regantes estén informados de todo lo que ocurre en la comunidad, tanto en lo 
económico como en cualquier posible rotura... etc. 

¿Qué cosas van a cambiar?  
Lo primero que queremos hacer es revisar las cuentas y cuando vayamos a convocar la asamblea 
enviaremos a todos los comuneros una carta con el orden del día de la asamblea y las cuentas de la 
comunidad. Eso antes no se hacía. Únicamente ponían unos carteles por el campo, pero no se enteraba 
mucha gente. De hecho, lo de la asamblea de ayer -por el sábado-, con tanta gente, no había pasado 
nunca. Antes iban 15 o 20 personas. 

¿Ha pensado ya en alguna fecha para la próxima asam blea?  
Yo calculo que no debe pasar más de un mes. En cuanto tengamos las cuentas claras la convocaremos. 
Lo que toca es presentar las cuentas del año pasado y los presupuestos para este año. 

¿Qué cosas no van a cambiar?  
Las cosas que están funcionando bien no van a cambiar, como todo lo que tiene que ver con la 
modernización de regadíos. Ha sido un logro importante y, evidentemente, todo eso va a seguir 
funcionando igual. Lo único que hay que ver es si se puede ahorrar por algún sitio o en algunos 
conceptos. Eso lo veremos cuando lleguemos allí. Pero lo que es el tema regadíos ha venido 
funcionando todo perfectamente, a pesar de que ha habido algunas averías importantes, que están 
ahora revisando. En general está funcionando bien. 

El anterior presidente se puso a su disposición par a cualquier cuestión....  
Sí. Pensaba que sería así. Él sigue siendo presidente de la comunidad general, que está para ayudarnos 
a todos, así que de alguna manera sigue siendo nuestro presidente. 

¿Cuáles van a ser sus primeras acciones al frente d e la entidad de regantes?  
Lo primero es la asamblea. Después vamos a seguir incidiendo en que la gente esté informada en todo 
momento. Un nuevo planteamiento que queremos hacer es reunirnos con los agricultores más a menudo 
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por si ellos tienen que aportar sus ideas. Además, uno de los objetivos que me he marcado es defender 
los intereses de nuestros comuneros ante la comunidad general, e incluso revisar sus cuentas. Nosotros 
queremos revisar esos gastos, ya que nos repercute a nosotros en lo que pagamos anualmente. 

En las reuniones mantenidas hasta ahora con los reg antes, ¿le han manifestado ya alguna 
inquietud?  
Fundamentalmente la que tienen se refiere a mejorar la transparencia y la información. Es lo que nunca 
ha habido y es lo que quieren. Ayer, -por el sábado- en la asamblea me decían que lo que querían 
conocer es en qué se gastan su dinero, saber por qué se sube o por qué se baja el precio del agua... 
Que queden claro los conceptos de lo que están pagando y por qué lo están pagando; no solo pagar y 
ya está. 

¿Cuáles son las principales necesidades de los rega ntes de El Canal?  
Evidentemente, la gente lo que quiere es agua. Mientras haya agua, no tienen problemas. Ahora, al estar 
instalado el riego por goteo, todo está funcionando muy bien. Además parece que nos han aprobado un 
trasvase muy importante y parece ser que, al menos este año, no vamos a tener problemas de agua. 
¿Cree que el que no haya el mismo presidente en El Canal que en Riegos de Levante va a influir en 
algo? 
Espero que no. No tiene porqué haber una diferencia con nosotros. Seguimos integrados dentro de la 
comunidad general. Dentro de ella hay nueve comunidades, con presidentes diferentes, y todos ellos 
conforman la junta de gobierno de la comunidad general. 

¿Qué les puede decir a los regantes de El Canal?  
Que tengan la tranquilidad de que vamos a trabajar por ellos y mejorar lo que hay ahora mismo. Que no 
tengan miedo, porque no vamos a cambiar nada para mal. No vamos a destrozar nada de lo que se haya 
hecho y no vamos a retroceder nada. 

¿Cómo valora que los regantes hayan apostado por us ted?  
Creo que es porque la gente quería un cambio. Nuevas ideas y nuevas personas, con ganas de trabajar 
e innovar. Hemos recibido muchos apoyos e incluso ya hay asociaciones de regantes que se han puesto 
en contacto conmigo. 
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